

EL CONSTITUCIONAL.

Preios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta capital un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que girar contra los suscriptores, 25.—Anuncios, 15 cents. de real línea del tipo 9/4 los suscriptores y 30 a los que no la sean. En la sección local y en gacetas y listas de real línea.—Los anuncios en Madrid para este periódico son recibidos a 20 cents de real línea sencilla en la imprenta y Agencia universal de anuncios de Antonio Escamez, Encomienda, 8, principal.

Se admiten comunicados y comunicados a precios convencionales.—No se devuelve ningún original.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas a favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

La redacción y administración de «El Constitucional» se hallan establecidas en el Paseo de Mendez-Núñez, núm. 35.—Administrador, D. Rafael Ballesteros.

Año X.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

VIERNES 20 DE AGOSTO DE 1875.

Número 2215.

SECCION DE RECLAMOS.

Salud a todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la *Revalenta Árabe*.

Veintisiete años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, mucusos, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castileuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa Bróhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wuzer, el señor doctor catedrático Benke etc., etc.

Curación núm. 65.311.—Vervant 28 de marzo de 1866.

Muy señor mío: Gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufrí hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la *Revalenta*.—A. Brunelliere, presbítero.

Curación núm. 78.364, del señor y de la señora Leger, del enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Curación núm. 68.471.—Sr. Bachiller en teología y cura parroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.»

2
Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras 34 reales; 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 reales; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos* de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 reales; de 2 libras, á 34 rs.

La *Revalenta al Chocolate* produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Alicante, Sres. Rodríguez Hernández, y Ribera Guarner hermanos.—Alcoy, Rafael Alfonso.

Du BARRY y Compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Carbones de Inglaterra.—De New-Castle y Cardiff, á rs. 10 qt. y de Coke á rs. 16 quintal de 50 kilos.

Depósito, calle de San Fernando, número 41.

Carbon de piedra cribado superior á 190 reales tonelada de 1.000 kilogramos.

Princesa, 4, escritorio.

Modas.—La *Valenciana*.—En el zaguan de la Peluquería de D. José Rubio, calle Mayor, número 14, se ha recibido una magnífica sujeción de gorritos para recién nacidos y escotes para señora. Una buena colección de corbatas para señoras y caballeros, todo de las mejores fibras de París. También se confeccionan y se hacen reformas en toda clase de gorritos á precios muy económicos.

Armonium Mayermani.—Se vende uno precioso, muy propio para señora. Relogería de Bauzá, calle de Prim.

Música.—Recomendamos á los profesores y aficionados á música, un gran surtido de óperas, métodos, albums, cuadernos de música clásica de los célebres autores Mozart, Beethoven, Weber, Hreischuts y otros; música para piano ó piano y canto en vals, habaneras, polcas, chotis, etc., etc. Violines, arcos, resina, cuerdas, puentes cordales y toda clase de accesorios para instrumentos.

En Alicante, J. Barreta, Babel, 43; en Valencia, S. Prosper, S. Vicente, 99.

Catálogos gratis á quien lo pida.

ANTIGUEDADES.

Se compran toda clase de objetos antiguos de algún mérito artístico,

como: armas, encajes, terciopelo, damasco, alhajas, muebles, libros, porcelana, objetos de cobre, mármol, marfil, etc. etc.

Calle S. Ildefonso, 1, Alicante.
Nota.—Se tratará también por correspondencia.

A TODOS LOS QUE SE BAÑEN

ó se hayan bañado.

GRANDIOSO DESCUBRIMIENTO VEGETAL.

Acete de Bellotas legítimo.



Las aguas todas sin excepción, atacan los cabellos en su base y superficie, los deslustra, enreda, asperece, pone quebradizos, pegajosos, y con frecuencia son el origen de prematuras canicies, calvicies, alopecias, totales ó parciales, si no se usa durante el baño, y unos días después, el inimitable

Acete de bellotas con savia de coccolamado en las Américas la Biblia del tocador y de la clínica por sus admirables propiedades higiénico medicinales. Contiene la caída del pelo, lustra y desenreda en el acto, reproduce el perdido, oculta y acrece las canas, limpia el cráneo de caspa, erupciones, y poniéndose unas gotitas en los oídos antes de usar el baño, se evitan las sorpresas, átomos zumbidos, dolores de cabeza y rasas molestias.

Se vende en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías del globo, y en la fábrica, Jardines, 5, Madrid, 16, 12 y 18 rs. frasco, con prospecto y dos bustos en la «tiqueta», para no ser víctimas de ruinas falsificaciones. Está recomendado por médicos y 800 periódicos. Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal y de SS. AA. RR.

Hay café de bellotas para curar en una hora la diarrea, disenteria (pujús). Admirable para viaje, 12 rs. libra, 6 media, en cajas.

En Alicante: Boticas del Dr. Bellido, Dr. Soler, Dr. Hernández, y en la representativa del Sr. Nuñez. Alcoy: Botica del Dr. Alfonso.

VARIEDADES.

Los periódicos de Montevideo se ocupan con verdadero entusiasmo de un artista español, que es ya en aquellas remotas regiones, una gloria para nuestra patria; y siendo ese artista paisano nuestro y amigo queridísimo, reproducimos á continuación con sumo gusto lo que uno de aquellos periódicos escribe con motivo del beneficio del artista á que aludimos. Dice así:

HERNAN CORTÉS.

Días hace que la prensa de la capital viene ocupándose de este simpático actor, anunciándonos su beneficio, el que á juzgar por los anuncios de la empresa, se efectuará hoy 17 de Junio.

Nuestra opinión es que, en los momentos de tener lugar esa función, poblará el teatro, no una concurrencia como la que asiste generalmente á espectáculos patibularios, á los que se corre á ver decapitar una víctima ilustre, y cuya concurrencia se compone de personas que no se presentan en el teatro, sino una ó dos veces en el curso de su existencia, lo suficiente para formar acontecimiento en el resto de su vida.

El público que asistirá al beneficio de Cortés, ya está educado en la escuela de lo bello, y es digno apreciador del arte.

La *Aldea de San Lorenzo*. Este es el drama que ha elegido el beneficiado. Esta importante y bellísima composición que nos dió aquí Salvini (traducción francesa), es una de las elecciones que con mas acierto pudo hacer el señor Cortés para lucir sus facultades en el rol de *Cabo Simon* que indudablemente estará á su cargo.

Educado Cortés en la escuela de costumbres y hombre nuevo, le vemos sin embargo tantear con éxito el drama y la tragedia, y caracterizarse en los difíciles roles que están en completa oposición.

Lo mismo juega Cortés sobre las dificultades del calavera que sobre las exigencias del hombre serio y pensador. Y así nos habla al corazón, caracterizando al doctor en *Bienaventurados los que lloran*, como en el rol del pundonoroso viejo en la *Vaquera de la Finajosa*.

Lo mismo es pues, para él, hablarnos en el lenguaje del día, colocándose en la situación del momento, que penetrar en las profundidades de la historia para revelarnos, arrancando audazmente al dominio del tiempo su secreto mas íntimo, encarnado en la verdad de las épocas.

Estudioso é instruido Cortés consagra los momentos de su vida á perfeccionarse en su carrera, y se lo vé desplegar rápidamente sus alas de águila.

Sin actores de esa talla ¿de qué le serviría á la memoria de Dumas el haber legado á la posteridad su genio dramático?

El *descendimiento de la cruz* no se hace sin Rembrand.

Ni puede convertirse un pedazo de toaca tela, en el ideal de una *Virgen de Murillo*, sin Murillo.

¿Habrá podido levantarse, en fin, de la tumba, Luis XI colgajado de imágenes, sin que la voz de Casimiro de la Vigne, la mano audaz de Valero tuviese que profanar el silencio de su eterno sueño, para presentarlo á nuestra vista, segando el cuello de la nobleza bárbara de Francia?

Penetrar en las tinieblas del tiempo, y tantear con mano atrevida para apropiárselo, el manto de los Césares; vestirlo, llevarlo con el porte de su magestad augusta; hablar y ejecutar con la verdad irrefragable de su bárbara grandeza, arrancar, en fin, con mano audaz del rostro de un siglo, el velo que oculta su faz sin expresión y sin vida, para mostrárnosle con su vida y expresión; eso solo puede hacerlo la ilustración y el genio coligados para conquistar la que vá soplando para siempre en el silencio de las edades.

Nada debe temer Valero por su arte, que amó y honró en la vida.—Cuando él desaparece, no nos es dado saber quién será Valero; pero aventuramos la creencia de que Cortés será Roma por que ha nacido Roma.

Cuando un actor ha llegado á ser todo eso que constituye el absoluto dominio de la escena ó cuando con impulso de águila, tiende el vuelo, convirtiéndose sobre la memoria de Talma, la civilización se reconcilia con sí misma; porque en medio de la eterna revolución en que se agita, no ha visto todavía descender á la degradación á una de las joyas amadas de la inspiración y el arte.

Mucha importancia literaria tiene la obra que Hernan Cortés ha elegido para su función de gracia, pero creemos, que mas que por el indispensible mérito de aquella, por las simpatías que ha sabido conquistar este actor, llenará el público el teatro de San Felipe, como no se ha visto en buenos tiempos.

Cortés debe esperarlo, y lo reconocemos en esto pleno derecho.

¿Por quién vive el artista?

Por el público—es innegable.

¿A quién consagra pues esa vida entera?

¿Por quién sufre y se desvela en la eterna lucha de las dificultades íntimas de su carrera?

¿Quién es por fin el heredero de los tesoros de su genio, sino ese mismo público?

¿Tiene acaso el artista otro horizonte, otra ambición, ni otro destino, que la recompensa y la justicia de ese mismo público, con quien cambió su primera sonrisa, y en cuyo corazón depositará su última esperanza?

Pues si á él se debe por completo, conservésele como lo que dura poco, y cuya falta se nota cuando ha desaparecido, para vivir solo en el dominio de los recuerdos.

Hé aquí ahora los versos que se arrojaron á nuestro querido amigo en la noche de su beneficio:

AL DISTINGUIDO CABALLERO

Y PRIMER ACTOR DEL TEATRO DE SAN FELIPE,

HERNAN CORTÉS,

en su beneficio.

El artista de genio prepotente
De elogios ni de aplausos necesita;
La corona ciñósele en la frente
El ángel de la gloria reverente
Que en las entrañas de la fé palpita.

Una hoja de más á tu corona
No hará tu porvenir, ilustre artista;
Tu genio en una zona y otra zona
La trampa de la fama lo pregona
Y un puesto entre los grandes te conquista.

Si, dignísimo actor; pobres soldados,
Un aplauso te ofrecen, mas sincero,
Y á tu fuerza de actor, entusiasmados,
Por el genio y el hombre conquistados,
Estrachan hoy la mano al caballero.

Lleva un recuerdo, solo una memoria de un pueblo noble que contigo siente, Y en el libro que escribas de tu historia Pon solamente para nuestra gloria: Hubo un pueblo de amigos en Oriente.

Montevideo, Junio 17 de 1875.

FABRICACION DEL AZUCAR sin produccion de melaza.

MEMORIA.

(Conclusion.)

Por mi sistema simplificado, pues, la fabricación, economizo trabajo, tiempo, gastos de negro animal y de combustible, á la vez que obtengo más y mejor azúcar.

En cuanto al primer establecimiento ó maquinaria de las fábricas que usen mi modo de fabricación, me parece inútil decir que en ellas se zhorrará el costo de los aparatos de destilación de la melaza y rectificación de su alcohol. Dichas operaciones, que utilizan el azúcar que hoy se combina químicamente con sales alcalinas y materias orgánicas que impiden su completa cristalización, no tendrían ya objeto. En mi fabricación no habrá tal combinación, puesto que todo el azúcar del jugo cristaliza y de una sola vez; eso me permitirá vender como azúcar de primera clase y directamente sin osmosis, ni procedimiento *baritico*, toda la que hoy pasa y se inmoviliza en la melaza.

Los bellos, pero tan costosos aparatos de triple efecto, como los de coadura en el vacío y en granos, que han probado que no pueden hacer llegar la fabricación y la refinación del azúcar más que á una perfección relativa, los reemplazo por los míos, que son muchísimo más sencillos, de mejor efecto para obtener la verdadera perfección y que no costarán ni la décima parte de dichos aparatos.

Reasumiendo, mi invención hará, como he dicho ya, una completa revolución en la industria azucarera. Cada una de sus partes sola hubiera sido un progreso considerable entre los muchos que ilustran ya esta gran industria (hoy no he podido indicar más que los resultados de la parte por cierto muy importante, que no hace melaza durante la fabricación); pero su conjunto ha de llevarla á su mas alto grado de perfección.

Además, la feliz solución que dá á todos los problemas que tenia todavía el estado actual de la fabricación y del refinamiento del azúcar, á pesar de sus grandes progresos, no dejará de ejercer una poderosa influencia en la importante cuestión, llamada de los azúcares, que es á la vez social, nacional é internacional. Pues, mi invención disminuirá el trabajo de los esclavos, emancipados y coolies-chinos en las colonias, aumentará la producción de azúcar de cada nación, (1) y podrá suprimir la refinación actual fuera de los países productores, en los cuales la llevará, sin otra operación que la fabricación primera, muy simplificada ella misma, en el ingenio ó fabrica.

Siendo mayores por la calidad y por la cantidad del azúcar, por la disminución del gasto del rendimiento, etc., los beneficios de la fabricación, podría bajar los precios de venta, lo que, favoreciendo mayor consumo de azúcar, aumentaría el ingreso de los derechos considerables que casi todos los Estados le han impuesto, y que solo en Francia importan ya 160 millones de francos al año.

Para concluir, me queda contestar á la pregunta de la hoja de inscripción de esta Exposición: ¿Qué premios he obtenido en otras Exposiciones?

Durante los innumerables ensayos que he hecho para alcanzar el fin que propuse á mis estudios, llegué á obtener, siempre de las cañas, un azúcar que llamé *alimento perfecto*, porque, proviniendo de su jugo sin defecación ni filtración sobre negro, tenia todo el azúcar, que la defecación quita al azúcar ordinario. Obtuve, de jugo pesado muy exactamente en este Instituto y marcando 9° 5 Baumé, la cantidad considerable de 18,50 de azúcar cristalizada, también *sin melaza*, por 100 de su peso; rendimiento aun superior á toda su riqueza sacarina, lo que se explica por las materias albuminoides y salinas que conservaba en sus cristales. Quise

(1) Segun la última estadística que acabo de leer en el *Journal des fabricants de sucre*, de-pues de remitida esta Memoria á *El Porvenir de la Industria* para su publicación, la producción anual de azúcar asciende actualmente á 1,402 millones de kilos.

exponer muestras en Viena, en 1873; las remití á la Comisión provincial de Granada, llegaron bien á Cartagena, donde se había establecido el depósito general para embarcar los productos de Andalucía, pero no hemos podido saber por qué no se presentaron en la Exposición universal. Por su novedad á causa del *alimento plástico* que contenian, no hubieran dejado de llamar la atención de los químicos y fabricantes, y sobre todo de la Comisión encargada de premiar la utilización de los desperdicios de la industria. Pues esta manera de fabricar el azúcar al generalizarse, daría á la humanidad, en la forma mas agradable y mas asimilable, una cantidad muy grande de alimento para ella perdida hoy por la defecación, que ha sido declarada también hasta ahora indispensable para poder obtener la cristalización del azúcar. Mr. Barral hubiera podido decir con mas razón, de la mía, lo que ha dicho de la ordinaria, que es solamente calorígena:

«El azúcar es el *alimento* del que no puede ya tomar ninguno.»

Pero, comprendiendo que, en general, se prefieren las buenas apariencias al valor nutritivo intrínseco de una sustancia alimenticia, (el químico mismo no prefiere, en su mesa, al pan casero el pan muy blanco, aunque sepa que éste tiene menos gluten?) Convencido que no incumbe al fabricante el cambiar las costumbres, gustos y preferencias del consumidor, he abandonado por el momento esta solución de una cuestión interesante bajo muchos conceptos. He dirigido todos mis esfuerzos, en el sentido puramente industrial y comercial, para: no producir melaza, obtener toda el azúcar de primera calidad, directamente blanca antes de purga y mas barata que actualmente, pero presentada en la forma acostumbrada. Eso he alcanzado con toda perfección, como lo prueba mi muestra de cristales de azúcar, que son de un blanco de nieve sin ninguna purga. (Bote núm. 1.)

De Granada, segun el historiador americano Herrera, salieron las cañas que se introdujeron en Madera, y dieron, con las de Andalucía y de Canarias, hasta el descubrimiento de América, la mayor parte del azúcar que se consumia en Europa. (Loéga. *Manuel du fabricant du sucre*).

De Granada, donde Cristóbal Colou obtuvo de los Reyes Católicos los medios de emprender la memorable expedición, que añadió un Nuevo Mundo á los firmos de su corona, cuando acababan de plantar, en esta morisca y fantástica Alhambra, el pendon de Castilla al lado del estandarte de la fé, que sostuvo la lucha ocho veces secular de la Reconquista de España, se cree que el inmortal Genovés se llevó las cañas de azúcar que, esparciéndose desde Hispaniola (hoy Santo Domingo) en las demás islas y el continente de América, donde estaban desconocidas antes de su descubrimiento, (Pedro Mártir y Mr. Humbolt), á pesar de la imperfección de su fabricación.

De la misma Granada,—casualidad bastante rara,—sale hoy una invención que, al perfeccionar dicha fabricación, ha de duplicar á lo menos la producción de azúcar de los países donde se han propagado sus cañas; además, es la Exposición actual de Granada y su Real Sociedad Económica de Amigos del País, á quien dedico esta Memoria, que las primeras van á hacerla conocer.

Mi invención, que será el último progreso de la industria azucarera, aumentará la prosperidad de todas las naciones productoras de azúcar, pero sobre todo de España, que mas pérdidas que ninguna hace en su fabricación. Por ella, volverá á tomar, cesando la funesta guerra civil de Cuba, el primer rango que tuvo, en la producción total del azúcar, antes del empleo de los aparatos perfeccionados en las colonias de Inglaterra y de Francia, mi querida patria á quien tanto debia ya esta importante industria.

Granada Junio 1875.

Luis Jouve Rey.

Químico.

Alicante, 20 Agosto 1875.

ABAJO LOS FUEROS de las provincias rebeldes.

Con dificultad se encontrará en el continente europeo un pueblo mas sufrido, mas resignado y mas dispuesto á respetar y cumplir los mandatos del poder constituido que el pueblo español.

Cuando es el patriotismo el que lo inspira, entonces este pueblo se halla á cada momento dispuesto á toda clase de sacrificios.

Cuando en nombre de los sagrados principios de la libertad y del orden, se le llama para combatir á la execrable reaccion, no se le llama en vano; pues jamás se hace esperar.

Diganlo, sinó, los inmensos sacrificios que está haciendo entregando al gobierno cuantos soldados le ha pedido para acabar con la guerra civil; con esa guerra baldon de la Europa ilustrada; con esa guerra que provocada por el fanatismo, por el egoísmo, y sostenida quizás por la intolerancia religiosa de Europa, pretende dejar reducida España á la miseria en que la dejaron Carlos II y su consejero espiritual el padre Nitardo.

Siete quintas con la que se vá á realizar llevamos en el corto espacio de cuatro años, sin que un solo motin haya impedido la realizacion de todas ellas; y es que cuando la idea santa de libertad se halla encarnada en un pueblo, este pueblo, dá cuanto tiene y todo lo que posee con tal de guardar el fuego sacro de aquella idea.

Inmensos, inconcebibles sacrificios pecuniarios superiores á sus fuerzas han hecho todas las provincias, excepto las del Norte de España, por terminar la guerra y estermiar el fanatismo de los que la sostienen.

Ni hay contribucion que no hayan pagado los liberales españoles, ni impuesto de guerra que no hayan satisfecho. Y esto sin aonadas, sin un motin, sin que el verdadero pueblo haya protestado por medio de la fuerza contra los sacrificios que se le pedian. Al contrario, el gobierno ha tenido y sigue teniendo á su lado los periódicos todos liberales por supuesto, lo que equivale á tener la opinion pública representada por la prensa periódica.

Y aun estaria la opinion pública mas pronunciada en favor del Gobierno, si éste castigara sin contemplaciones á las provincias del Norte, arrancándolas sus fueros y colocándolas fuera de la legalidad comun; puesto que por su rebeldía se han hecho acreedoras á tan duro castigo. Que no es justo ni equitativo que porque cuatro provincias que en nada contribuyen á las cargas del Estado, les dé la gana de exigir lo que es injusto, ridiculo y antisocial, el carlismo, tengan que sacrificar las demás provincias; la mayoría de la nacion, su reposo, la paz y el sosiego, su riqueza, y lo que vale mas que todo, lo mas grato de la juventud.

No se inspire el Gobierno en periódicos que como *La Epoca* parece que pretenden abogar y preparar la opinion para un convenio. En primer lugar, el convenio hoy con el carlismo, seria la vergüenza del partido liberal, dispuesto á vender hasta el último harapo, para aniquilar al monstruo del carlismo.

En segundo lugar, la opinion pública no está ni estará representada jamás por los periódicos que de convenio hablen. Al estado á que ha llegado la guerra civil, no cabe ya otra cosa sino que despues de la rendicion de los fuertes de la Seo, vayamos á destruir á Estella de un modo tal, que no quede de ella ni siquiera el nombre.

En tercer lugar, la historia nos

dice que los convenios no son otra cosa que una tregua, un descanso, en que las partes beligerantes, se retiran del campo de batalla. Los liberales, como ha sucedido en España, para trabajar por el reposo y la prosperidad de la patria; los carlistas, para reponer sus fuerzas perdidas y levantar con mas encarnizamiento la bandera de la rebelion.

No haya, pues, otro tratado que el que nuestros bravos soldados escriban con la punta de sus bayonetas.

Esto es lo que desea la patria que dá con creces cuantos sacrificios le pide el gobierno.

Esto es lo que debe querer ese mismo Gobierno.

Aniquilemos á las provincias rebeldes empezando por arrancarles los fueros que hoy gozan, puesto que con tanta ingratitude nos han pagado.

Abajo, pues, los fueros de las provincias rebeldes.

Nuestro estimado colega la *Iberia* ha sido suspendido por el término de quince dias, por un suelto que empieza «segun cálculos determinados» y termina «está exhausto», publicado en el número del miércoles.

Sentimos el percance de nuestro colega.

El martes los sitiados de la Seo estuvieron bombardeando la poblacion. En la Ciudadela está el obispo y no ha impedido que se dispare á la catedral, donde parece que han sido heridos dos canónigos. Cuatro heridos y tres contusos ha sido el resultado de los disparos de la Ciudadela.

Los diarios ministeriales, dice la *Iberia* del martes, que en los primeros momentos consideraron desdonesamente la reunion de los moderados sevillanos, verificada en la Casa Lonja, comienzan ya á preocuparse por las consecuencias de este hecho. Un colega amigo de la situacion indica los peligros que á la sombra del programa de los ocho pueden sobrevenir, si el gobierno no pone su enérgica mano sobre los que quieren entronizar la reaccion mas absurda é inverosímil con pretexto de la cuestion religiosa.

Lo malo del caso es que la disidencia, como apuntábamos no hace mucho, cunde por otras localidades. El presidente de la diputacion provincial de Alicante, don Juan Bonanza, y don Eduardo Andren, miembro de la comision permanente, ó lo que es lo mismo, las personas mas caracterizadas é influyentes del partido moderado histórico alicantino, han presentado la renuncia de sus cargos, por no hallarse conformes con la politica del gobierno, y disponer, segun se dice, una reunion solemne de sus correligionarios con el fin de adherirse á los acuerdos adoptados por los moderados de Sevilla.

La piedra se ha disparado ya, ¿quién sabe hasta dónde podrá llegar?

Los ocho se han convertido en ochocientos, y no tardarán mucho en llegar á ocho mil, y así sucesivamente.

¡Rtense ahora los ministeriales de nuestros augurios!

Dice un colega:

«Estella presencié el 9 una procesion original. Formados los batallones carlistas, despues de pedir vanamente que se les diese algun socorro, marcharon por las calles demandando limosna, que con ardientes súplicas y escaso éxito pedía al vecindario un fanático sacerdote.

Este mismo, dejando por un momento la espada y las espuelas, creyó de su deber el explicar á sus huérfanos el Evangelio; pero no fué el de paz y mansedumbre el que salía de sus labios, pues sus palabras fueron mas propias de un trascible partidario que de un sacerdote del Altísimo.»

Dice *La Prensa*:

«Vuelven ciertos periódicos á forjarse ilusiones sobre los resultados del empadronamiento general. Hay trabajos cuya importancia no se comprende. El censo, tal como se está verificando, no

puede dar antecedentes exactos, y solo para compulsas y comprobaciones, se necesita un tiempo material incalculable. El padron se aceptará tal como se redacte en el seno mismo de las familias; porque no puede hacerse otra cosa, al menos en un plazo breve.

Suponen algunos que la poblacion ha debido disminuir por los excesos revolucionarios, al paso que antes de la revolucion el progresivo desarrollo de las industrias y el aumento de la riqueza pública contribuian á que el número de habitantes se acreciera. Hay afirmaciones que asombran por su frescura. Diga lo propiedad cuyo valor bajó en mas del tercio desde 1864 á 1868; digan los establecimientos que se cerraron; las quiebras que hubo, la baja de los valores públicos.

Por lo demás, ni *La Epoca* ni otro periódico alguno necesitan aguardar el censo para que vean claro. No tiene mas que acudir á las oficinas de Hacienda y ver si el número de industrias matriculadas ha crecido ó disminuido durante la época revolucionaria. Ese dato es irrecusable y mas fidedigno que los de un censo pésimamente formado, y del cual ni aun antecedentes habrá para esa famosa vagancia que se quiere descubrir. ¿Quién no tiene una profesion que consignar en la casilla á ello destinada? Aun sin tener profesion, ¿quién tiene el derecho de impedir que unas personas sean sostenidas y mantenidas por otras? Lo único que se sacará del tal censo, es saber quiénes son en España los no bautizados, porque á pesar de existir todavía la libertad de cultos, hay en las hojas en blanco una casilla que dice: *Parroquia donde fué bautizado*, en vez de haber puesto *Registro en que se hizo constar el nacimiento*. Moditen los periódicos oficiosos que aun presumen de liberales sobre esta inocente observacion.»

Para que se forme idea de la importancia que en las naciones cultas se dá á la enseñanza, vamos á indicar lo que hace el municipio de París, mientras que en España por el contrario, muchos ayuntamientos de provincias no pagan á los maestros y el de Madrid suprime gastos de instruccion.

El colegio municipal de Rollin cuesta 478 361 pesetas anuales, y el ayuntamiento gasta además en pensionar alumnos para este colegio y los liceos 115.325 pesetas.

Sostiene además pensiones para sordomudos, en la escuela de artes y oficios, y en la de institucionales, lo cual asciende á 65.273 pesetas.

Las salas de asilo exigen 1.227.997 pesetas; las escuelas primarias 5.214.083; la gimnástica 65.000; las clases de adultos 219.000; la enseñanza de canto 125.506; la del dibujo 289.000; las escuelas superiores 517.420, y las pensiones para alumnos en las mismas 103.782.

El ayuntamiento concede además subvenciones á muchos establecimientos privados, laboratorios, escuelas libres de dibujo, etc., etc.

En suma, la ciudad de París gasta en instruccion pública cerca de diez millones de pesetas anuales. ¿Cuándo podremos hacer nosotros lo mismo, en la proporcion que corresponde á la poblacion madrileña?

Las huérfanas ministeriales no saben por qué lado tirar. Mientras *La Epoca* halaga en su fondo de anoche á la fraccion moderada intransigente, *La Política* ofrece á los partidos liberales la terminacion de la dictadura, pidiendo su concurso para una leal y noble inteligencia que consolidando las instituciones representativas, deje franca la puerta del progreso. Estas últimas palabras son textuales; pero, ¿cuál es la interpretacion genuina de las tendencias del gobierno? ¿Hemos de estar condenados á presenciar la oscilacion del fantómbulo que prefiere el peligroso equilibrio de la cuerda al sólido piso del terreno firme?

¿De qué ha servido esa legalidad comun con tanto afán buscada *La Política*, diario curtido ya en las lides periodísticas, comprende el peligro, y nos complacemos en reconocer que lo que presenta como propósitos del Gobierno son saludables consejos dados en buena forma. Hay, sin embargo, grandes dificultades para que sean oídos, y esas dificultades las conoce lo bastante para que nos escuse de indicárselas.

Hé aquí las notables consideraciones que nuestro colega *La Prensa*, consagra á la cuestion de Oriente:

«Es notable la insistencia con que la Europa contemporánea dirige los ojos desde 1815 hacia el Oriente, como si de allí hubiese de venir la solucion de todos los problemas políticos que agitan al mundo y que se pueden concretar en este: la formacion de las nacionalidades.

Napoleon I, al confundir y barajar, segun su capricho, los Estados del otro lado del Rin y de los Alpes, al coronar á sus soldados y á sus parientes, desautorizando así á las razas reales de Italia, y de Alemania preparó el terreno á las dos grandes empresas de la unidad de Italia y de Alemania, que despues de largas luchas y de infructuosos esfuerzos de papas, emperadores y reyes, aca-

ba de verificarse á nuestra vista gracias á la vitalidad de las ideas democráticas que han conseguido unir en santa fraternidad lo que en vano intentaron los reyes y los diplomáticos.

Pero realizada en parte la cuestion de las nacionalidades en Occidente, en Oriente no está mas que bosquejada, y justamente allí existen tres imperios formados aun de una manera feudal, arbitraria y caprichosa: Austria, Rusia y Turquía.

La raza eslava, como un mar interior, penetra en profundos senos en estos imperios, encerrada entre otras razas extrañas que en Rusia son dominadas y en Austria y Turquía dominantes.

Austria cuenta en sus Estados territorios germánicos como la Bohemia, el Archiducado de Austria y la Silesia, que tiende á disgregarse hacia el Nuevo Imperio Aleman. La Hungría, la Dalmacia, la Slavonia y otros territorios, por el contrario, tienden á constituir el núcleo de la raza eslava.

Rusia, en Europa, renna tambien gran parte de los esclavos y aspira con justicia quizá á reunirlos bajo su bandera, empresa que no realizará si antes no purifica sus armas y sus alardes de fuerza en el manantial de la democracia, único que puede hoy inspirar las grandes acciones y la realizacion de las ideas fecundas: buen ejemplo de ello son Italia y Alemania.

El tercer imperio oriental que contiene elementos esclavos es Turquía. Allí están los Principados Danubianos el Montenegro, y la Servia, emancipados de la media luna, y las provincias de Bosnia y Herzegovina, todavía sujetas al poder de la puerta otomana.

Esto es precisamente el punto en que debe estallar la miaja preparada hace muchos años. Austria debe convertirse en potencia oriental, segun la frase de Bismark en 1866, Rusia no puede morir y desea abrirse paso hacia el Mediterráneo. Turquía, es por lo tanto el único de los imperios orientales llamado á desaparecer de Europa y muchos nos equivocamos, ó la insurreccion de la Herzegovina ha de ser la señal precursora de tan trascendental acontecimiento previsto por todos los diplomáticos desde la Santa Alianza y desado por los cristianos del oriente europeo.

Turquía ha procurado evitar el peligro de su desmembracion, y en cierto modo ha logrado dilatarlo todo lo posible, transigiendo con la cultura europea, con la tolerancia cristiana y con las exigencias de la diplomacia de las grandes potencias. En 1854, gracias á la intervencion de Francia é Inglaterra, evitó su ruina por el pronto, pero la amenaza quedó de nuevo en pie. Hoy es mas apremiante que en 1854; no tiene enfrente á Rusia solo, tiene á Austria, que amonazada en Occidente por la unidad germánica, no puede menos de pensar en compensaciones por el lado de Oriente. Si trata con blandura á los sublevados de la Herzegovina, su circunspeccion se tachará de debilidad senil; si, por el contrario, castiga duramente á los insurgentes, el Imperio turco se presentará como enemigo de la civilizacion europea, como «pueblo acampado en Europa.»

La Herzegovina está enlavada en el territorio europeo y los lamentos de las poblaciones castigadas por el sable turco han de causar mas efecto, que el de las victimas de la terrible insurreccion de Creta.

Mucha prudencia ha de desplegar el gobierno de Constantinopla para alejar la atencion de Europa del espinoso asunto de la Herzegovina.

Aun así, ya quizá sea tarde; Austria aumenta activamente sus recursos y sus ejércitos, y vigila las fronteras en tanto que el telégrafo funciona activamente entre París y Londres, como en la víspera de los sucesos importantes.

Cuál sea el sesgo que tomen estos preliminares, cuál sea el papel que en una guerra corresponda á las grandes potencias, cuáles los resultados, no se puede determinar por nadie; pero tenemos completa seguridad de que la democracia y la ley de las nacionalidades saldrán triunfantes de esta prueba como en la guerra franco-prusiana, á pesar de las provisiones en contra de los reaccionarios de todos los países.

NOTICIAS GENERALES.

Dícese que con la llegada á Madrid del patriarca de las Indias coincidirá un arreglo en las rectorías y administraciones de los patronatos de la corona, dando en ellos cabida á los capellanes de honor que por derecho de antigüedad y categoria les correspondan.

—El Sr. Salaverria, ministro de Hacienda, regresará á Madrid el 24 del corriente.

—Ayer debió llegar á Madrid el ministro de Gracia y Justicia Sr. Cárdenas.

—Durante la ausencia del general Beaumont ha quedado encargado interinamente del mando del gobierno militar de Madrid, el general Vargas, jefe de una de las divisiones de este distrito.

—El martes fué recibido por el señor ministro de Estado el cuerpo diplomático acreditado en Madrid.

—Parece que el general conde de Val-

masosa ha regresado á la Habana, yendo á descansar unos dias á la Quinta de los Molinos.

—La fragata de guerra *Blanca* ha sido destinada á escuela de guardias marinas.

—Segun los últimos telegramas recibidos de la Seo, el bizarro brigadier Pando se halla algun tanto aliviado.

—El miércoles por la noche salieron para la Granja el ministro de Estado y el secretario de la embajada de Alemania.

—El consolidado cerró en el Bolsin del martes por la noche á 16-40 al contado y á 16-42 á fin de mes.

—El sábado por la noche llegó á Jativa el gobernador de Valencia, acompañado de algunos diputados provinciales.

—No es la cruz de San Estanislao la concedida por el gobierno ruso al señor Romero Robledo, sino la de Santa Ana; y además han sido agraciados con la de Alejandro el Sr. Cánovas, con la de Aguilá Blanca el Sr. Castro, y con otra análoga al Sr. Cárdenas.

—El miércoles debió ser recibido en audiencia privada por S. M. el ministro plenipotenciario de Austria, con objeto de poner en manos del monarca unas cartas del emperador y de la princesa María Carolina, de que es portador.

—El señor patriarca de las Indias visitó el miércoles al Sr. Cánovas.

—A mediados de octubre próximo se verificarán las oposiciones á las cátedras de instituciones de Hacienda pública é Historia de España de la Universidad de Madrid y las que existen vacantes en las de provincias.

—Segun un periódico de la Coruña, han sido extrañados los exdiputados federales gallegos señores Suarez y Alvarez Bocalandro.

—A bordo del vapor del Estado *Amparo*, anclado en aguas de Almería, ocurrieron el viernes la muerte del maquinista y la de su ayudante y la asfixia de un marinero por haber intentado limpiar la caldera sin las debidas precauciones.

—Dentro de breves dias saldrá para Cádiz la fragata *Mendez Nuñez*.

—El sábado debió verificarse el embargo de los bienes de tres personas muy conocidas en Málaga, comprendidas en el decreto de 29 de junio, una de las cuales pertenece al bello sexo y otra al orden sacerdotal.

Además se ha decretado el embargo y destierro de D. Francisco Ortega Mel, D. José Rivera Casanova, D. Francisco Ruiz Leon y D. José Sevillano, vecino de Antequera, y de D. Manuel Navas Fernandez, de Velez-Málaga.

GUERRA CIVIL.

La *Gaceta* del miércoles publica las siguientes noticias de la guerra:

«Norte.—La compania de voluntarios de Miranda de Ebro con 54 caballos del regimiento caballeria de Talavera, que salió ayer de madrugada á verificar un reconocimiento hácia Espejo, tuvo un encuentro en las alturas de Alcedo y carretera entre Vergüenza y Espejo, contra los cabecillas Vitoras, Carrillos y otros y un escuadron carlista, que formaban un total de 300 infantes y 80 caballos, batiéndolos y dispersándolos con pérdidas de 22 muertos y muchos heridos, y 21 prisioneros; entre los primeros el comandante de la caballeria, y entre los últimos un capitán, dos oficiales y un sargento, y heridos tambien prisioneros un oficial y 10 de tropa; se han cogido 19 caballos con monturas, una mula, 23 sables y 12 carabinas. Nuestras bajas dos voluntarios heridos. Se han presentado á indulto en San Sebastian dos comandantes, un alférez y ocho individuos de tropa.

En Navarra tres con armas y cuatro sin ellas. En Vitoria tres de los primeros y dos de los segundos, y en otros puntos del Norte cuatro.

Cataluña.—El general en jefe desde la Seo, en telegrama del 16, recibido ayer tarde, dice lo siguiente:

En el ataque del amanecer de hoy avanzaron los carlistas diciendo eran fuerzas de la division Arrando, sorprendiendo por un momento una compania del batallon reserva núm. 21, rodeando las piezas de las baterias Gonzalez y Correa, prolongándose por la cordillera á favor del número y la oscuridad. La 8.ª compania del expresado batallon y la sorprendida, los cargaron á la bayoneta. Las piezas de dichas baterias hicieron fuego. Otras tres companias, con la misma serenidad, rechazaron tan rudo ataque, causándole al enemigo en ambas posiciones 23 muertos, todos de arma blanca. En el acto envié las dos companias de reserva del batallon cazadores de Cataluña con su ayudante Fuentes, con orden de perseguir al enemigo, siguiéndole á los pocos minutos el coronel Bocosa con el resto de la infanteria que tenia en la Seo.

Ordené al brigadier Nicolau que desde Alax subiese á cortarles por la izquierda, si era tiempo. El enemigo, si bien rechazado por las dos companias de la reserva núm. 21, tomaba posiciones á poca distancia, siendo arrojado de ellas por Fuentes, perseguido dos horas y dos veces alcanzado. Parte de la fuerza del brigadier Nicolau le alcanzó tambien, así como alguna de la brigada Ca-

talán. El escarmiento ha sido muy ru- do; calculo sus bajas en mas de 40 muer- tos y sobre 100 heridos; no he recibido relacion de las mias, que juzgo mas de 40. He dado las gracias por su brillante comportamiento á todas las fuerzas, espe- cialmente á la citada octava compa- ña y artilleros, por su serenidad en el primer momento.

En otro telégrama del día 15, dice que se asegura han pasado la frontera 200 carlistas, á causa de haber impuesto Castells pena de la vida á los que desti- nó al ataque del monte del Cuervo y no lo verificaron.

El general encargado de la capitania general de Cataluña participa que las facciones del Panadés, en número de 1200 hombres y 80 caballos, atacaron en la noche del 15 á Villafraña, siendo re- chazados.

Centro.—El coronel Tenorio batió y desalojó de Sigus el día 16 á unos 200 carlistas que procedentes de Salvatierra y al mando del baron de Saugurrer, se encontraba en dicho punto, haciéndoles bastantes bajas, tres prisioneros y res- catado tres rehenes que llevaban presos, presentándose á indulto un sargento pri- mero.

En Benabarre se han presentado 11 carlistas con armas y en Mora de Ebro una oficial y dos de tropa.

Las fuerzas carlistas que merodean por la provincia de San Sebastian, se calcula las componen ocho batallones de 400 á 500 plazas cada uno y cinco ter- cios cuyos individuos son casados en su mayor parte y poco útiles para la cam- paña.

Segun una correspondencia de Tremp, dirigida el día 11 á un colega de Valencia, los carlistas acumulaban gran cantidad de raciones, con objeto, segun se decia, de llevarlas á los siti- ados de la Seo de Urgel.

Una carta de Logroño dice que los navarros se manifiestan descontentos de que los mande el cabecilla Pérula.

Parece que han empezado á esca- sear las raciones entre las fuerzas fac- ciosas de la linea de Valmaseda, habien- do pasado algun día que no se les sumi- nistraron al batallon de Guernica.

Hemos oido decir que en Estella han fusilado los carlistas á algunos de sus compañeros en el momento que iban á atravesar la linea para presentarse á indulto.

Escriben de Bilbao que durante al- gunas noches los carlistas se acercan á cierta distancia de los reductos que los artilleros han levantado en las avanza- das, hacen algunos disparos y tocan el paso de ataque como si quisieran dar un golpe inesperado. El único resultado que obtienen los facciosos de esta arma, es recoger algun muerto ó herido que les ocasionan los fuertes de aquella villa.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta del miércoles publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Por real decreto fecha 17 se concede al brigadier D. José Melgarejo y Aguado la gran cruz del Mérito militar por los servicios que prestó desde el 13 de mayo de 1873 hasta 30 de octubre del año último.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Por real orden de 22 de julio último se declara improcedente la via contenciosa admi- nistrativa para la demanda interpuesta por D. Luis Martínez Mengiano, contra la orden de 30 de junio de 1874.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Por real orden de 31 de julio último se aprueba el reglamento de gobierno interior del colegio de corredores de comercio de es- ta corte

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 16.—La suscripcion abierta para socorrer á los inundados del Mediodia de Francia asciende ya á la cantidad de 19.108.563 francos 8 céntimos.

Belgrado 17.—Se confirma plenenente la insurreccion de la Bosnia. Las tropas turcas han sido atacadas. Actual- mente operan en la Herzegovina 20.000 turcos.

Ragusa 17.—El Congreso electoral de Servia ha emitido un voto de desconfian- za contra el ministerio conservador.

La Servia es favorable á la emanci- pacion de la Herzegovina y de la Bos- nia.

Paris 17.—Las sesiones ordinarias de los consejos de provincias han empeza- do sin niugun incidente notable.

Casi todos los presidentes han sido reeligidos.

Se cuentan entre ellos muchos dipu- tados.

Agencia americana.—Paris 17.—Ha sido abierta ayer la sesion de los Conse- jos generales.

El discurso dirigido á los prefectos apenas trata de política general.

Berlin 17.—El embajador Mr. de Harzfeld regresa esta mañana á Madrid.

A pesar del incidente belga, continúa la Bolsa en alza.

Roma 17.—Los albaceas testamenta- rios del emperador Fernando han envia- do al Papa 10 millones de florines, or- namentos y objetos de la capilla imperi- al que se evalúan en muchos millones.

La comision de Sicilia se reunirá el 20 del corriente.

Ragusa 17.—Se dice que los insurrec- tos han tomado por asalto el fuerte de Gercensko y la ciudad de Motokfa.

Barcelona 17.—En el bolsin quedó anoche el consolidado á 17,05

Paris 17 (tarde).—Agentes prusianos están comprando caballos en gran núme- ro en la feria de Horncastle, en Inglan- terra.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Ahogado.—Ayer á las seis de la mañana fué encontrado un hombre aho-

gado en el mar, junto al varadero. Este individuo representaba unos sesenta años de edad, y vestia chaqueton como nuestros hombres del pueblo, no pu- diendo identificarse la persona.

En muy corto espacio de tiempo, son ya dos las personas ahogadas casi en un mismo sitio, por lo que seria muy conveniente si á ello no se oponen otras razones, se construyese un pretil en cada uno de los lados de dicho varadero, á fin de que por este medio se evitaran mas desgracias.

Que se arregle.—La alcantarilla que desagua junto á los baños de la Alianza, parece que está obstruida á juzgar por el desagradable olor que exhala.

Rogamos á quien corresponda, que disponga lo conveniente para que quede limpia la referida cloaca y no perjudi- que la salud pública con los deletéreos miasmas que de ella se desprenden.

Que se limpie.—La calle del Ins- tituto está intrasitable por las inmundi- cias que en ella hay.

No porque dicha calle esté un tanto retirada, no han de tener derecho sus vecinos á que se les trate por quien cor- responda con igual consideracion que á los demás.

Aséese aquel sitio, que los que alli viven agradecerán esta medida á quien la realice.

Fiestas en Monóvar.—Las que se preparan este año en la espresada villa para los dias 7, 8, 9, 10 y 11 del próximo Setiembre, prometen ser mag- nificas por todos conceptos y mejores que en años anteriores.

Funciones religiosas con asistencia de buenos oradores y de una excelente ca- pilla musical de esta capital, en la que figuran notables profesores; escogidas funciones teatrales, en las que tomarán parte recomendables y distinguidos ar- tistas dramáticos y coreográficos; la asistencia á dichos espectáculos de una buena orquesta procedente de esta ciu- dad; magnificas corridas de novillos, vistosos fuegos artificiales, banda de música y otras diversiones; hé aqui lo que la poblacion de Monóvar prepara para celebrar este año sus tradicionales fiestas en honor de la Natividad de la Virgen, segun nos escriben de dicha po- blacion personas bien informadas.

Sigue la animacion.—Es tal la afluencia de forasteros que se nota en el presente verano en esta capital, que hacia muchos años no habiamos visto otro semejante.

Las fondas, las casas de huéspedes y los establecimientos de baños se ven á todas horas llenos de personas recién llegadas; pero donde mas se nota este movimiento es en los paseos. El de Mendez Nuñez en que tocó anoche la banda de la Beneficencia, hubo momen- tos en que materialmente no se podia transitar.

Otro Oteló.—El martes á las doce de la noche, en la calle de San Vicente

Alta, de Madrid, una mujer fué herida en el pecho con una navaja por un hombre con quien parecia sostenia relaciones amorosas. El agresor fué detenido, y la herida, despues de curada de primera intencion en la casa de socorro del dis- trito, fué trasladada al hospital de la Princesa con muy pocas esperanzas de vida.

El juzgado de la Universidad instru- ye la oportuna causa.

El Correo de la Moda.—Esta publicacion cada dia es mas apreciada del bello sexo, por el gran interés que para las jóvenes elegantes tiene.

Hé aqui el sumario del último nú- mero:

Revista de Modas, por Joaquina Bal- maseda.—Dos trajes de novedad para señora.—Vestido con túnica griega.— Vestido con chal.—Vestido con chaqueta bordada para niña.—Traje elegante para niño.—Vestido bordado para niña.—Blusa rusa para niño de 4 á 6 años.—Vestido con túnica para niña de 7 á 10 años.—Blusa para niño de 8 á 12 años.—Chaqueta para jovencita.—Tres trajes de baño para niños pequeños.— Vestido con túnica griega bordada.— Traje de percal para el campo.—Vestido de tela bullonada.—Túnica griega guarnecida de encajes.—Vestido con túnica y echarpe para señorita.—Vestido plgado para niña.—Vestido para niña de 5 á 9 años.—Botinas para niña.—Zapato para bebé.—Botinas para ni- ño.—Cenefas bordadas y bieses para adornar vestidos.—Ocho difrentes cua- dros de malla guipure.—Literatura: Es- peranza, por Adela Sánchez Cantos.— Rimas, por Gustavo Adolfo Becker.— Pesares, poesia, por Julio Bruils.— Poesia, por Albino Madrazo.—¡Pobre niño! poesia, por Manuel Jorroto Pa- niagua.—De Madrid á Lisboa, por Ni- colás Diaz y Perez.—Espigas y amapa- las, por Angela Grassi.—Ecos del mun- do, por Maria del Pilar Sinués de Mar- co.—Charadas.—Secretos útiles.—Ex- plicacion del figuris.

Un cutis terso y suave es un atractivo femenino que cada persona del bello sexo aprecia, y si quiere puede po- seer. Cada especie de grano, barro, lla- ga, pústula y exfoliacion, que son mu- chos, muchisimos, que afean la cara, los brazos ó el pecho, pueden extirparse con el uso de la Zarparrilla de Bristol, el mas agradable é inofensivo, y al mismo tiempo el mas poderoso de todos los desinfectantes vegetales. Las señoras de- ben tambien recordar que este purifica- dor de la sangre no solamente cura la escrófula y otros malignos males exte- riores, pero tambien todas las erupcio- nes menores, y es tambien el mejor tó- nico y medicina reguladora que pueden tomar para las dificultades peculiares á su organizacion delicada.—402.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados has- ta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Del extranjero.
Bark francés Guhen, de 570 ts., p. A. Haward, de New-York, con 1.500 barriles y 4633 cajas petróleo á D. J. Carratalá.

Vapor Correo de Alicante, de 260 ts., c. T. Salinas, de Orán, con 31 bultos y 35.000 ks. esparto á don J. Mas.

DESPACHADOS.

Laud Providencia, de 28 ts., p. J. Garcia, para Garrucha, con efectos.

Vapor francés General Court, de 258 ts., c. J. Figaret, para Marsella, con 400.000 ks. trigo y 400 sacos lana.

SECCION LOCAL.

SOCIEDAD DEL TIMBRE.

Depositaria de la provincia de Alicante.

Habiéndose agotado en la Fábrica Nacional las existencias de sellos para giro de 62 1/2 céntimos y de 1 peseta 25 céntimos, y hallándose por tal motivo desprovistas las espendidurias de estas dos clases de efectos, lo hago saber al comercio de esta provincia para su co- nocimiento.

Alicante 16 de Agosto 1875.—El De- positario, Tomás Tato.

Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. Ramon de Velasco y Navarro, Di- rector del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante y Presidente del Tribunal de Aguas de la misma.

Hace saber: Que la persona que echase tierras, piedra, brasas, inmundi- cias ó cualquiera otra cosa en las ace- quias públicas y la que entrase ganados ó animales en las mismas, será castiga- da con las penas marcadas en los artícu- los 39 y 40 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas; para lo cual queda nombrado Ramon Morote y Casanova como guarda para la vigilan- cia de las acequias.

Alicante 17 de Agosto 1875.—Ramon de Velasco.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—S. Bernardo ab. dr. y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Juana Francisca Freinlot, viuda fra.

ALICANTE:

IMPRENTA DE GOSSART Y SEVA. plaza del Progreso, 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras espe- ciales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafia, música, piano, violín, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes men- uales y semestrales.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y ESTERNOS.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

CALENTURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las píldoras febrífugo infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios obteniendo el triunfo en el Torneo antifébril del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economia del indivi- duo el miasma palúdico, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes de 81 píldoras, 24 reales. Para benignas de 40 píldoras, 12 rs., li- brando 27 ó 15 rs. al autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6. se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 reales se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), Viuda de Fabian Fernandez.—Torre Vieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante, Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12

ABANICOS.

De las mas acreditadas fabricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, calle Mayor, 26 un completo y variado surtido de lo mas moderno y elegante que se ha hecho en dichas fábr- cas á precios muy arreglados para todas clases.

FONDA DEL VAPOR.

Gran rebaja de precios.—Almuerzo, comida y habitacion en piso 1.º desde 16 rs. hasta 100.

De 40 rs. en adelante serán servidos en mesa de preferencia, así en viandas, como en vajilla, cristal y cubierto etcétera.—Almuerzo, comida y habitacion en piso 2.º desde 14 reales hasta 80. De 40 rs. en adelante serán servidos en mesa de preferencia como los de piso 1.º

Raciones á 4 rs. con pan, vino y postre.

Almuerzos desde 6 rs. hasta 30.

Comidas desde 8 rs. hasta el precio que se quiera.

Se servirá en comedor separado al que lo desee. Servicio y cocinero inme- jorables.

PUNTAS DE PARIS.

Completo surtido.

Guillen Lopez her- manes, calle Mayor núme- ro 18, Alicante.

Atemperantes y depurativos DE LA SANGRE.

Farmacia de Rodriguez Hernandez.

Las personas que padezcan de herpes, sarna, sarpullido, tiña, escorbuto ó man- chas escorbúticas, escrófulas, tumores, úlceras, llagas, hinchazon de las glándu- las, etc., etc., pueden y deben hacer uso para su pronta curacion de cualquiera de los preparados siguientes:

- Rob legítimo de Ricord.
- » de Laffeteur.
- » preparado en esta oficina.
- Panacea Swains.
- Zarparrilla de Bristol.
- » de Colbert.
- » preparada en esta oficina.

- Pildoras de Morison.
- » de Monserrat.
- » de Haut.
- » de Brandert.
- » orientales.
- » salúferas de Franc.
- » azucaradas de Bristol.

Enolaturó depurativo y regenerativo de Padró.

Todos los que se encuentran en dicha Oficina de Farmacia de D. Juan Rodri- guez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, y cuya legitimidad se garantiza.

Quincalla y bisutería.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José Ma- ría Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encon- rarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros si- guientes:

Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cin- turones, ganchas para reloj, tarjeteros, sonbrillas para señora en algodón, seda y raso, forradas y sin forrar, quitasoles para caballero en algodón satinados y seda, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, guardapelos, cigar- reras con música, petacas, carteras, portiers, transparentes, juguetes, coches de nicho de un asiento y una multitud de artículos.

Ultimas novedades.

PALOMARES.

Calle Mayor, núm. 10, frente al Casino.

En este establecimiento, recientemente reformado, acaba de recibirse un magnífico surtido procedente de las mas afamadas casas de Paris, consis- tente en primorosas corbatas de variedad de clases y colores, para Señora y Caballero, Bisutería y perfumería finas y diferentes artículos de moda todo del mej gusto y á precios sumamente económicos.

PERFUMERIA.

De las ma acreditadas fabricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, un completo y variado urtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres á to- dos los artículos comprendidos en este ramo.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ,

dirigido por el Pbro. D. Antonio Sanchez Alcaraz, calle de Bailen, núm. 15, Alicante.

Instrucción primaria elemental y superior. — Segunda enseñanza conforme en un todo con los programas, reglamentos y disposiciones legales vigentes, que comprende los estudios generales hasta obtener el grado de Bachiller. — Estudios de aplicación a la agricultura, industria y comercio. — Clases de preparación para el ingreso en las carreras especiales del Estado, civiles y militares. — Gimnasia, Música, lenguas Francesa e Inglesa, Dibujo lineal, de paisaje, adornos y de figura. — Letra inglesa y de adorno. — Teneduría de libros y contabilidad general por partida doble. — Admiten a la matrícula alumnos internos, medio-pensionistas y externos. — Se facilitan reglamentos y prospectos a las personas que se dignen pedirlo a la Dirección del Establecimiento.

ZARZAPARRILLA GASEOSA DEL DR. ALIÑO.

Refresco gaseoso en polvo, el mas higiénico, agradable y económico.

Conocidas son de toda España las inimitables botellas de limonada gaseosa de zarzaparrilla del Dr. Aliño, y los periódicos científicos de España se han ocupado de ellas de una manera que nos honra demasiado para que nos permitamos reproducir aquí sus elogios. Resuelto con dichas botellas el problema de preparar un refresco y depurativo de la sangre a la vez, bajo la forma mas agradable de cuantas se conocen, luchábamos con obstáculos casi invencibles para servir los innumerables pedidos que se nos hacían de todas las provincias de España y algunas del extranjero.

Las cajitas de los polvos refrescantes de zarza gaseosa del Dr. Aliño, que anunciamos, resuelven perfectamente aquella dificultad, por lo cómodos y fáciles de conservar y llevar a todas partes.

En todo tiempo, y muy especialmente en la calorosa estación que atravesamos, creemos que los polvos de zarza gaseosa son de primera necesidad para los viajeros, navegantes, bañistas, militares en campaña, casas de campo, establecimientos balnearios, fondas, cafés, etc. etc.

La mejor prueba, el mejor elogio que de este refresco depurativo podemos hacer, es la grande aceptación que han merecido y el grandísimo consumo que de ellos se hace.

Caja 4 rs. y en todas ellas acompaña la instrucción para saber cómo se hace. — Valencia, Botica del Dr. Aliño, plaza de Calatrava. — Alicante, Soler y Estruch. — Orduña, B. tíca Sta. Justa.

A LOS BAÑISTAS

Artículos de uso indispensable o conveniente que se les recomiendan.

Españolas inglesas, volcanizadas, higiénicas e incorruptibles. — Nuevo descubrimiento — Precio, 12 reales una.

Agua de Colonia Oriental. — Vigoriza el sistema nervioso, entonando el tejido muscular. — Es también el mas grato perfume del tecador. — Precio 6 rs. frasco.

Aceite nutritivo imperial. — Conserva, tonifica y embellece la cabellera. Limpia la cabeza de caspa y erupciones cutáneas. — Precio 6 rs. frasco.

Flor de cold-cream a base de glicerina. — Para blanquear, dar frescura y suavizar el cutis. — Quita, además, toda clase de exantemas o manchas cutáneas. — Precio 4 rs. bote.

Cartas y estuches de medicaciones alopatricas y homeopáticas, con sus guías manuales o instrucciones. — Pureza garantida y conservación indefinida.

Carbonicas y gaseosas refrescantes en polvo. — Aparatos de varias formas y sistemas, para obtenerlas en líquido con toda perfeccion y notable economía.

Y muchos otros artículos de verdadera utilidad en el ramo de la higiene y medicina domésticas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, Plaza de la Libertad, (antes de las Barcas), Alicante.

PARAGUAS.

En el establecimiento de José María Parreño, calle Mayor, núm. 26, se ha recibido un completo y variado surtido de paraguas de seda, de mripo y algodón, a precios sumamente arreglados.

Enfermedades secretas.

Farmacia del Licenciado Don Luis Mas y Font, Alicante, calle Mayor, 4, frente al Paseo de Mendez Nuñez.

En esta farmacia se encuentran para la curación radical de las Hienorragias y demás flujos de los órganos genito-urinaros de ambos sexos, ya sea reciente, crónica o inveterada, las Cápsulas de inyección Matico de Grimault, conocidas por todo el mundo por los admirables resultados que con su uso se obtienen. Las Cápsulas Peruvianas de Borrell, Copaiba, Ranquin, y las inyecciones de Brou y Don Juan.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va una vuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, la sangre forma parte de ella; circulando con el fluido vital espulsa toda partícula morbosa refrigera y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el Profesor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, (antes 244, Strand.) Londres.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

en el laboratorio químico y botica de D. Juan R. Hernández, Calle Mayor, 22, ALICANTE.

No nos detendremos en enumerar los resultados de tan precioso remedio, pues la reputación europea de que goza dice mas que cuantos elogios pudiéramos tributarle. Los pacientes pueden estar seguros que en el Bristol encontrarán un remedio de constantes y seguros resultados en los herpes, tiña, quemazon, tumores blancos, úlceras sifilíticas, lamparones, languidez, vahidos y afecciones del hígado. Al por mayor se hace una rebaja que estará en relacion con la importancia del pedido.

También se encuentran en este establecimiento las píldoras azucaradas de mismo autor, el rob depurativo Laffacteur, panacea Swain, Enolaturu Padró, y otros remedios depurativos, como las píldora de Morison, de Monserraty, de Blandet, de Holloway, orientales, de Haut, el vino Zarza, Albert y otros,

ZARZAPARRILLA de Bristol.



EL GRAN PURIFICADOR de la Sangre.

El remedio mas pronto y seguro para la curación de

Llagas inveteradas, Erupciones malignas, Escrófulas, Sífilis, Reumatismo, y

toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

Interesante al público. — Como se hallan en venta en esta plaza unos pequeños frascos de un despreciable preparado que se titula Zarzaparrilla fórmula de Bristol, advertimos a los consumidores que la legítima ZARZAPARRILLA DE BRISTOL DE NUEVA-YORK, universalmente conocida por sus admirables resultados, se prepara solamente en botellas grandes, de media azumbre, y en el envoltorio una magnífica lámina grabada sobre acero. ¡Cuidado con esas pequeñas botellitas que plagiando el nombre del Dr. Bristol pretenden grabarse una reputación que no merecen!

De venta en todas las boticas y droguerías y al por mayor, señores Ferrer y Batlle, Agentes, Barcelona.

Mayor, núm. 18, Alicante.

Duplicada.

A los hojalateros.

Hojalatas dulces CA x IC
CA x CD (marca.)
Grifos metal todos números.
Estilo superior. Bandera y Cordero
Lamparillas para aceite tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Dismantes superiores para cortar cristales

GUILLÉN LOPEZ HERMANOS, CAMAS INGLESAS MAQUERADAS de hierro y doradas finas.
De un cuerpo.
De canónigo 6 cámaras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
Guillén Lopez hermanos, calle Mayor, núm. 18, Alicante

ALQUITRAN BARBERON

Único conteniendo todos los principios balsámicos y aromáticos del alquitran de Noruega. En los fuertes calores y en los cambios de estación, impide que se corrompa el agua: constituye una bebida higiénica y precave de enfermedades epidémicas. — Dosis: Una cucharadita en un vaso de agua añadida a la bebida ordinaria. Precio 9 rs.

ALQUITRAN RECONSTITUYENTE BARBERON Con cloridrosulfato de cal. Agotamiento, enfermedades del pecho, tisis, anemia, dispepsia, raquitismo, enfermedades de los huesos, de las mujeres y de los niños. Precio 12 rs.

ELIXIR FERRUGINOSO BARBERON Con cloridrosulfato de hierro. — Reconstituye la sangre sin cansar el estómago. — Muy agradable, digestivo y tónico. Precio 18 rs.

FUEGO BARBERON para los caballos. — Reemplaza el hierro candente sin dañar el pelo. Evita el pelo caído y su aplicación. Precio 22 rs.

Depósitos: BARBERON y Cia, a Châtillon-sur-Loire (Loiret), Francia. — Madrid, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor,

En Alicante, Dtes. Beltrán y Juan Rodríguez Hernandez.

GONORREAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS, del Dr. BORRELL

son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes e inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rubrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos. — Se venden en las principales boticas de Alicante y su provincia a 16 rs. frasco de 75 cápsulas. — Los pedidos a Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernios de todos tamaños.

Visagras 6 frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerrojos 6 forrellats y fallebas.

Cerraduras de puertas de calle, sala, cuartos, armarios, cajón, cómodas, arcos, pupitre y medieras.

Candados de todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.

GUILLÉN LOPEZ HERMANOS,

EL VAPOR DURO.

Saldrá el 20 del actual para Cartagena, Malaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón Santander, y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Carey y c.º

PARA RESTABLECER y conservar el pelo. — Para precaver la calvicie. — Para limpiar la cabeza. — Para estimular la caspa.

TRICOFERO

Para curar las enfermedades de la piel. — Para comunicar al cabello sedosidad y lustre. — Un frasco 6 rs. Farmacia del Globo, 20 la Sra. Viuda del Dr. PIÑERO. — BARCELONA.

Alicante: Farmacias de Soler y Rodríguez Hernandez.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Limas.	Triángulos.
Hachas.	Escofina.	Barreas.
Garlopas.	Sierras.	Berbiques.
Cepillos.	Serruchos.	Formones.
Junteras.	Verdugos.	Gubias.
Guillames.	Compases.	Roblones.
Tenazas.	Terrajas.	Escuadras.
Alicates.	Triscadores.	Destornillad.
Corta-frios.	Ficteros.	Cuchillas.
Martillos.	Saca-bocados.	

Guillén Lopez hermanos, calle Mayor, núm. 18, Alicante

VAPOR SANTA ROSA.

Saldrá de este puerto el 20 del corriente para Malaga, Cádiz, puertos de Galicia y Santander.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, D. Gabriel Ravello, Calatrava, 12.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ.

FABRICA, PALMA, NUMERO 8.

Depósito central. — Puerta del Sol, 13. — Madrid.

El constante aumento del consumo que experimentan los «Chocolates de Matias Lopez» está fundado en muy pocas bases, aunque positivas, y que conviene sepa el público; éstas son:

1.º La casa de «Matias Lopez» estima mas su crédito que la utilidad; su credo es ganar poco y vender mucho.

2.º Por la anterior consideracion, en su fábrica no se elaboran chocolates cuyo precio cuesta menos que las materias que deben entrar en su confeccion.

3.º Que desde la edad de quince años el Sr. «Lopez» está dedicado a la fabricacion de tan fortificante como higiénico alimento.

4.º En que el Sr. «Lopez» conoce y vigila hasta los más pequeños detalles de la elaboracion, consagrándose exclusivamente a la fabricacion de «chocolates» completamente reparadores, a fin de que el consumidor experimente deleite con su suavidad, aroma y buen gusto.

5.º En que para probar si trabaja con conocimiento de causa, véase la obra que ha escrito acerca del origen del chocolate y su fabricacion. 1864 y 1869.

6.º Que fué premiado en todas las exposiciones a que concurrió con medallas de oro y plata.

Para satisfacer los deseos del público, se ha puesto a la venta en casi todas las poblaciones importantes de España, donde se verán los carteles de la casa. Precios, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y hasta 20 rs. libra, y en esta ciudad casa de los Sres. Sanchez hermanos, Prim, 19.